

Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen		Vorlage	Datum
I/40	öffentlich	2017/066	12.06.2017

BERATUNGSFOLGE		Beratungsergebnis			
Gremium	Termin	EST	Ja	Nein	Enth.
Bildungs-, Generationen- und Sozialausschuss	27.06.2017				
Gemeinderat	06.07.2017				

Auflösung der Franziskusschule zum Schuljahr 2017/2018 und Fortführung der verbleibenden Lerngruppe als Kooperationsklasse der Gesamtschule Warendorf - Auflösung der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Ostbevern stimmt der Auflösung der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zur Errichtung sowie dem Betrieb einer Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Lernen (Franziskusschule) zwischen der Stadt Warendorf und den Kommunen Beelen, Everswinkel, Ostbevern und Sassenberg zu.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Entsprechend der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung trägt die Gemeinde Ostbevern anteilig die laufenden und sachlichen Schulkosten einschl. der Beförderungskosten. Die Kosten werden im Verhältnis der Zahl der Grundschüler sowie der Schüler der Grund-, Haupt- und Förderschüler (früher Zahl der Volksschüler) mit Wohnsitz in den jeweiligen Gemeinden, aufgeteilt. Für das Jahr 2016 hat die Gemeinde Ostbevern einen Betrag in Höhe von rd. 32.000 € geleistet. Die Zahlung entfällt nach Auflösung der Franziskusschule.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [] nein [**X**]

Sachdarstellung:

Die Kommunen Warendorf, Beelen mit Ostfelden und Westkirchen, Everswinkel, Freckenhorst mit Kirchspiel und Hoetmar, Ostbevern mit Milte und Eimen sowie Sassenberg mit Dackmar, Gröbblingen, Velsen und Vohren haben am 12. Juli 1968 die als Anlage 1 dieser Sitzungsvorlage beigefügte öffentlich-rechtliche Vereinbarung zur Errichtung und zum Betrieb einer Förderschule mit dem Förderschwerpunkt Lernen (seinerzeit Sonderschule) geschlossen.

Der Rat der Stadt Warendorf hat am 16.02.2017 beschlossen, dass die bereits auslaufend gestellte Franziskus-Schule in ihrer Funktion als Förderschule Lernen vorzeitig mit Ende des Schuljahres 2016/2017 endgültig aufgelöst wird. Aktuell besuchen 23 Schülerinnen und Schüler die Förderschule. Die nach der Auflösung der Schule verbleibenden zwölf Schülerinnen und Schüler werden zum kommenden Schuljahr in einer sog. Kooperationsklasse organisatorisch an der Gesamtschule Warendorf weiter unterrichtet. Aus Ostbevern besucht derzeit ein Kind die Franziskus-Schule und zwar in der Abschlussklasse.

Die Stadt Warendorf hat seitens der Bezirksregierung Münster die Genehmigung zur Auflösung der Förderschule und Bildung der Kooperationsklasse an der Gesamtschule erhalten.

Aus diesem Grunde soll die o. g. öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit den Städten und Gemeinden Beelen, Everswinkel, Sassenberg, Warendorf und Ostbevern zum 31.07.2017 aufgelöst werden.

Wolfgang Annen
Bürgermeister

Hubertus Stegemann
Fachbereichsleiter
